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議事要旨 会議名：北九州ＥＳＤ協議会・令和２年度第２回運営委員会 

日 時 令和 2年度 7月 29日（水）17:45～18:45 会 場 オンライン会議 

配布物 

・「2020北九州 SDGs未来都市アワード」募集要項 

・「2020北九州 SDGs未来都市アワード」応募用紙 

・「2020北九州 SDGs未来都市アワード」応募用紙【記入例】 

・団体会員加入申込書 

  北九州市コンポストアドバイザー 

・個人会員申込書 

  森山秀文 氏   

・グリーンギフト 地球元気プログラム  

  ファミリー自然体験 in 夜須高原 

  イベント企画案募集 

  イベント企画シート（様式５） 

  予算シート（様式６） 

  イベント企画シート（様式５）～記入例 

  予算シート（様式６）～記入例 

・総会書面議決結果 

・令和 2年度役員一覧 

  ・令和 2年度運営委員一覧 

・次期アクションプラン策定の進捗状況について 

出席者 

所属 氏名 

北九州 ESD協議会運営委員会 

 

 

日高京子・垰谷章子・渡辺いづみ・原水敦･三宅博之・ 

上永陽一・服部祐充子・原賀いずみ・田中誠・佐藤信幸・ 

岩谷かおり 

オブザーバー：勅使河原航 

北九州市：稲田佳代子・安田理恵 

事務局：髙橋誠一 

要 旨 

【議題】 

１「2020北九州 SDGs未来都市アワード」募集について 

２ 新規会員入会について 

３ グリーンギフト 地球元気プログラム 

   ・「ファミリー自然体験 in 夜須高原」 

   ・企画（案）の募集について 

 

【報告】 

1 各プロジェクト報告 

 ・ステークホルダー活動推進プロジェクト 

 ・ブランディングプロジェクト 
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 ・人材育成・発掘プロジェクト 

 ・調査研究・国際プロジェクト 

 ・イベントプロジェクト 

2 事務局報告 

 ・紙面総会結果について 

   ・令和 2年度役員一覧 

   ・令和 2年度運営委員一覧 

 ・次期アクションプラン策定の進捗状況について 

 ・協議会ホームページについて 

・まなびと ESDステーション開館時間について 

 ・その他 

 

  

 

 

議題 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題２ 

 

 

 

 

 

 

日高運営委員長が初めてなので、垰谷委員から自分が「今回限り運営委員会の進行をしま

す」との提案があり、全員異議なしで、垰谷委員が会議を進行する。 

■「2020北九州 SDGs未来都市アワード」募集要項 

事務局：今年度は、7月 30日（木）から募集を開始する（10月 5日まで）。昨年度と変更

になった点は、表彰部門が「市民部門」「企業部門」の 2つになった。また、応募

用紙も書きづらいという意見があったので、図を入れて書き易くした。記入例もつ

けている。賞の種類は、「EDGs大賞」「ESD賞」「SDGs賞」で昨年と同じで、残念

ながら「ESD大賞」は新設していない。 

    運営委員の皆様には昨年と同様に予備選考をお願いします。 

委 員：昨年度の応募件数は何件ですか。また、応募状況の特色はどうでしたか。 

事務局：応募件数は 42件です。応募状況は、市民部門が多く、企業及び学校の応募が少な

かった。したがって、今年度は企業や学校に広報を重点的に実施したい。 

委 員：昨年度は、北九大からの応募がなかった。北九大では、ゼミやプロジュエクト等で

様々な活動を活発に行っている（４２１ラボ等）。単位が取得できる活動という事

ですが、その点は問題ないのですか。 

事務局：昨年度大学からの応募は 1件でした。単位取得ができる活動がダメだという条件は

ついていない。 

垰谷委員：今年度は運営委員の皆様も多くの応募があるように広報を行って欲しい。 

 

■新規会員入会について 

事務局：新規会員（団体「北九州市コンポストアドバイザーの会」・個人「前牧山市民セン

ター館長 森山秀文氏」）について説明。 

垰谷委員：意見はありますか？なければ、新規会員として承認します。 

委 員：異議なし 
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議題３ 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 

 

 

 

 

 

■グリーンギフト 地球元気プログラムについて 

事務局：グリーンギフト 地球元気プログラムについて説明。 

 【ファミリー自然体験 IN夜須高原】 

  コロナ禍で「密にならない」事を最優先に考えて企画した。具体的には、参加予定 

数（20組 40名）に対して大型バス（45名定員）2台に分乗。マスク、検温、アル 

コール消毒を徹底し、夜須高原（ESD協議会会員）のコロナ対策を遵守して実施す 

る。この企画（案）は、NPOセンター及び東京海上には事前に提出しており、コロ 

ナ対策について厳しい指示もありましたが了解を得ている。しかし、今後のコロナ 

の拡散状況によって中止になることもあります。 

【イベント企画案募集】 

4月の「わくわく竹の冒険隊！」、6月の「わくわく川辺の冒険隊！」はコロナの関

係で直前に中止となった。初年度は会員の皆様から企画を募集することは時間的に

難しかった（2月に九州ブロック会議で具体的な内容がわかった）ので、事務局で

企画したが、次年度（10月―9月）は、会員の皆さんに企画案を募集して実施しま

す。 

委 員：夜須高原への移動時間は２～３時間かかりそうですが、バスの中での「密」は 

大丈夫ですか。 

事務局：移動時間は片道１時間 30分程度です。また、大型バス 2台に分乗します。バ 

ス会社は、北九州市営バスを利用し、国土交通省のコロナ対策マニュアルに基 

き座席の消毒や窓を開放しての運行など遵守しています。 

委 員：企画案募集の広報はどのようにするのですか。 

事務局：協議会のホームページや会員全員にメール及び郵送でお知らせします。 

委 員：予算額 20万円は、全体予算ですか。 

事務局：1つの企画案に 20万円です。 

委 員：1つの企画案 20万円は非常に多いと思います。2つのではなく 3つの企画案を募集 

    してはどうですか。 

委 員：通常できない企画ができ出来るので 20万円は非常に魅力です。20万円出せるので 

あれば 20万円出してあげたい。 

事務局：応募状況をみて、柔軟に対応していきます。 

委員長代行：企画案につきましては、9月運営委員会での審査となっています。委員の皆様

には、その時に意見を頂きたいと思います。 

 

【各プロジェクト報告】 

●ブランディングプロジェクト 

 8月 5日に三六市民センターにインタビューに行く予定。 

●人材育成プロジェクト 

昨年度実施した「おしゃべり工房」のような交流会はできない。また、市民センターの活 

動がストップしている。したがって、今年度は勉強会のようなことを実施していきたい。 
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●調査研究・国際プロジェクト 

6月 17日、7月 22日に WEBでの会議を実施。 

●イベントプロジェクト 

今日（7月 29日）イベント会議を行った。TOTOのイベントは中止。九電のイベントは検 

討中であることがわかった。エコライフステージは、小規模なイベントを実施する。10月 

22日の皿倉山ウオーク、10月 25日の水環境館でのイベント等。 

 

【事務局からの報告】 

●紙面総会結果について 

 7月 14日までに評決表を提出していただきました。その結果、すべての議案は賛成多数で 

承認されました。 

●次期アクションプラン策定の進捗状況について 

7月 26日に第 2回のワークショップを、加留部先生をファシリテーターとして実施した。 

〇ワールドカフェとして 

① コロナの状況下であなたが学んだことは何か。 

② “withコロナ”の中で ESDはどうあるべきか。 

〇個人ワーク及び意見交換 

③私が考えるこれからのアクション 

 5つのテーマ 

「共通事項（普及・啓発・発信）」「地域・ネットワークづくり」「多様な教育の場 ステ

ークホルダー同士の連携」「地域外との交流」「若い世代との交流・連携」 

4項目 

指標「何がどのように動くとよいか」 時間軸「いつのタイミングで/いつがゴール

か」 体制「誰が何をやるか」 自分事「私は何ができるか」 

 

〇結果 

一部、 抜粋したのを記載している。今後、この結果を検討会、第 3回のワールドカフ 

ェで議論していきたいと思います。 

   

 今後のスケジュールについて、コロナの関係で 3か月程度遅れています。総会での承認に

向けて進めていきたい。直近のスケジュールは、9月から 10月にかけて第 1回の検討委員

会を予定しています。 

 検討委員は、外部委員の方と運営委員の皆様ですが、既に承認を頂いていましたが、今

回、運営委員長が真鍋さんから日高さんになりました。真鍋さんは、ESDに長年関わって

いるので、検討委員の委員に入っていただこうと思います。 

委 員：第 1回の検討委員会はいつになりますか。 

事務局：9月の 28日の週から 10月の 9日までの間で調整しています。会議は、対面、WEB

の両方を考えています。 
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●協議会ホームページについて 

 4月から、会員の活動動画の配信など新しい企画でホームページを刷新している。会員の

皆様の活動内容など事務局に教えて欲しい。そして、ホームページで配信していきたい。

よろしくお願いいたします。 

●北九州まなびと ESDステーション開館について 

 コロナの関係で、「まなびと」の開館時間は、火曜日から土曜日の 11：00～18：00となっ 

ています。よろしくお願いいたします。 

●その他 

 ・ESD-jの役員を三宅先生になっていただきました。よろしくお願いいたします。 

 ・今年は 75年目の節目の年ですが、平野市民センターで例年行っている「音楽祭」はコ 

ロナの関係で実施できません。したがって、「八幡大空襲慰霊祭」を 8月 8日 9時 30分 

から小伊藤山公園で行います。 

 ・今年 7月の豪雨によって大牟田市が大水害を受けました。大牟田市への支援金を同じ 

九州の RCEとして集めたいと思います。その方法は、事務局からお知らせしますのでよ 

ろしくお願いいたします。 

 

 

 

  

和 2年度 第３回運営委員会 令和 2年 9月 23日（水）18:00～19:30  

開催予定日 北九州まなびと ESDステーション 


